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ИНТЕРВЬЮ

Business Guide: Название вашего министерства 
звучит космически. Опишите, пожалуйста, про-
стыми словами, чем занимается МИРС и как это 
влияет на жизнь обычного пермяка.
игорь никитин: Не понимаю, где в названии на-
шего министерства скрыт космос, разве что бук-
вы «МИР» трактовать как название космической 
станции, а «С» — как старорусскую добавку к 
словам, типа «извольте-с». Если приземленно, 
то мы решаем несколько задач, которые в общем 
нацелены на достижение цифровой трансфор-
мации региона. Чтобы у жителей была возмож-
ность совершать все необходимые действия с 
мобильного телефона или ноутбука — покупки, 
оплату ЖКХ, получать государственные и муни-
ципальные услуги и сервисы, учиться и работать, 
смотреть онлайн-кинотеатры, использовать раз-
личные инновационные и интеллектуальные 
системы. Чтобы ИТ-бизнес на территории реги-
она мог заниматься созданием новых продуктов 
международного уровня. Чтобы промышленные 
предприятия использовали возможности цифро-
визации для увеличения эффективности и произ-
водительности, улучшения контроля издержек и 
прогнозируемости всех процессов.
BG: Трансформация предполагает преобразова-
ние. В каком состоянии находился Пермский край, 
когда вы стали министром информационного раз-
вития и связи, и как оно изменилось с тех пор?
и.н.: Очень интересный вопрос. Начну с того, что 
есть такие понятия, как «автоматизация» и «циф-
ровизация», и между ними существует принци-
пиальная разница. До нашего прихода министер-
ство занималось автоматизацией: переводило 
бумажные процессы в электронный вид, оставляя 
и бумагу, и прежние способы организации про-
цессов. Цифровизация — это коренная передел-
ка всех процессов, которая подразумевает, что 
данные рождаются в электронном виде, живут 
в электронном виде и исчезают в электронном 
виде. Ни на одном из этих этапов бумага как тако-
вая не появляется. Мы делаем так, чтобы в нашей 
жизни не было необходимости в бумаге. Самый 
яркий на сегодняшний день пример на федераль-
ном уровне — то, что произошло со СНИЛС. Есть 
у вас такая зеленая ламинированная карточка?
BG: Да.
и.н.: Теперь она не нужна. Достаточно номера и 
записи в реестре Пенсионного фонда.
BG: То есть теперь я не обязана, как раньше, 
предъявлять это удостоверение при получении 
определенных госуслуг?

и.н.: Нет, не обязаны. У вас, как и прежде, могут 
его попросить, но потребовать не имеют права.

Другой пример, осознать который еще тяже-
лее — трансформация, случившаяся со свиде-
тельством о регистрации права собственности. 
Теперь при оформлении любой сделки в МФЦ вы 
можете обойтись без этого документа. Он также 
занесен в общий реестр юридических объектов.

Третий пример — деньги. Ловлю себя на 
мысли, что неделями не просто не использую 
бумажные купюры, но даже банковские карточки 
не достаю, потому что все покупки оплачиваю по-
средством поднесения телефона к терминалу.

Постепенно мы движемся к тому, чтобы бума-
ги становилось все меньше. Есть истории, кото-
рые не так очевидны. Например, МИРС участвует 
в процессе перевода государственных и муни-
ципальных услуг в электронный вид. Из них уже 
почти половина оцифрована.

С марта 2020 года, когда в связи с пандеми-
ей коронавируса были введены ограничительные 
меры, востребованность портала «Госуслуги» вы-
росла колоссально. Мы решили многие задачи, 
в том числе осуществили социальные выплаты, 
помогли гражданам выехать из-за рубежа и так 
далее. Понятно, что без трудностей не обошлось. 

Когда десятки миллионов людей одновременно 
бросились на сайт, серверы оказались не готовы 
к такой нагрузке. Технические сбои привели к не-
довольству, но в итоге ситуацию удалось отрабо-
тать.
BG: У меня вопрос как у пользователя прило-
жения «К врачу». Опция «Вызов врача на дом» 
предусмотрена, но недоступна, при записи к спе-
циалистам часто предлагается «Запись только в 
регистратуре». Вопрос в качестве приложения 
или к работе системы здравоохранения?
и.н.: Приложение «К врачу» разработано по зака-
зу правительства Пермского края компанией «РТ 

«ЦИфРоВИзаЦИя пРЕдполагаЕТ коРЕННуЮ 
пЕРЕдЕлку ВсЕх пРоЦЕссоВ» В пЕРмском кРаЕ  
На сЕгодНяшНИй дЕНЬ РабоТаЕТ болЕЕ 16 Тыс. айТИшНИкоВ. до коНЦа 2024 года Их 
колИчЕсТВо должНо уВЕлИчИТЬся до 22 Тыс., заяВляЕТ ИгоРЬ НИкИТИН, мИНИсТР ИН-
фоРмаЦИоННого РазВИТИя И сВязИ (мИРс). оН РассчИТыВаЕТ, чТо эТИ спЕЦИалИсТы 
помогуТ мИНИсТЕРсТВу досТИчЬ амбИЦИозНой ЦЕлИ — ВыВЕсТИ РЕгИоН В Топ-10 лИ-
дЕРоВ РоссИИ по ЦИфРоВИзаЦИИ.

п
РЕ

Д
О

С
ТА

Вл
ЕН

О
 п

РЕ
С

С
-С

л
уж

бО
й

 М
И

РС

даННыЕ РождаЮТся 
В элЕкТРоННом ВИдЕ, жИВуТ 
В элЕкТРоННом ВИдЕ И ИсчЕзаЮТ 
В элЕкТРоННом ВИдЕ


